

D'AFRIQUE RAPATRIÉS . ELLE A APPRIS A SES ENFANTS, AU-SEIN DE LA COMMUNAUTE NATIONALE, QUE L'ENERGIE PEUT NAITRE DE L'AMBITION - C'ETAIT LA LECON D'ARAGO - ET QU'ELLE N'A RIEN A CRAINDRE DE L'EPREUVE. C'EST SANS DOUTE POURQUOI TANT D'HOMMES DE QUALITE SONT ISSUS DE LA COMMUNAUTE CATALANE, PASSIONNES MAIS LUCIDES, TENACES, ON DIT PARFOIS CORIACES, MAIS ATTENTIFS EN MEME TEMPS AUX EVOLUTIONS DU TEMPS QU'ILS SUIVENT AVEC BEAUCOUP DE VIGILANCE. ICI, PLUS QU'AILLEURS, ON PEUT COMPRENDRE QUE LA GRANDE EVOLUTION DANS LAQUELLE EST ENTREE LA SOCIETE FRANCAISE, NE DOIT PAS EXCLURE, N'EXCLUT PAS LA SOIF DE LA DIVERSITE

-\

IL Y A PLUS DE QUATRE ANS DEJA AU-COURS DE CETTE REUNION TENUE SUR LA PLACE, JE DISAIS A PERPIGNAN COMBIEN IL ETAIT NECESSAIRE QUE LA GRANDE ET LA VRAIE TRADITION DU SOCIALISME HUMANISTE, CELLE QUI CONJUGUE LA _RECHERCHE DE LA JUSTICE ET LA SOIF DE LA LIBERTE, PARTICIPE A LA VIE PUBLIQUE DE LA FRANCE. MA PENSEE, VOUS LE SAVEZ, N'A PAS CHANGE. ET MON PROPOS, NON PLUS. C'EST POURQUOI CE PROPOS, JE TIENS A LE REPETER UNE FOIS ENCORE A PERPIGNAN. C'EST DE PERPIGNAN, EN EFFET, QUE JE VEUX, D'ABORD, VOUS PARLER.

- JE CROIS EN L'AVENIR DE VOTRE CITE. CHAQUE FOIS QUE J'Y REVIENS JE CONSTATE LES TRANSFORMATIONS ET JE M'APERCOIS, MONSIEUR LE MAIRE, QU'ON NE ME PARLE PLUS DES MEMES PROBLEMES. IL Y A EN EFFET QUATRE ANS ON PARLAIT DE L'AUTOROUTE ET TOUT A L'HEURE NOUS L'AVONS PARCOURUE ENSEMBLE, OUVERTE ENFIN COMPLETEMENT DEPUIS LE 1ER JUIN DERNIER `1978 ` DATE ` ENTRE LA FRONTIERE NORD DE NOTRE PAYS ET LES PYRENEES. IL FALLAIT A PERPIGNAN FAIRE_FACE AUX BESOINS DE L'EXPANSION QUI A PORTE LA POPULATION DE VOTRE VILLE DE 40000 HABITANTS A DESORMAIS LARGEMENT PLUS DE 100000 `NOMBRE ` TOUT EN SAUVEGARDANT UN PATRIMOINE ARCHITECTURAL PRESTIGIEUX. IL S'AGISSAIT DE SATISFAIRE LA DEMANDE PRESSANTE EN LOGEMENTS, ET NOTAMMENT EN LOGEMENTS SOCIAUX EN L'ACCOMPAGNANT DES EQUIPEMENTS PUBLICS INDISPENSABLES ET EN S'EFFORCANT EN MEME TEMPS DANS LA CONSTRUCTION DE PRESERVER LE CARACTERE DE L'HABITAT DE VOTRE REGION

-\

MONSIEUR LE MAIRE, VOTRE MUNICIPALITE PEUT S'ENORGUEILLIR SUR CES DIVERS PLANS D'UNE OEUVRE REMARQUABLE. _FRUIT D'UNE POLITIQUE CONTINUE OU A PRIS LARGEMENT PLACE VOTRE ACTION PERSONNELLE. C'EST POURQUOI JE SUIS HEUREUX QU'AUJOURD'HUI MEME UNE MISSION PARLEMENTAIRE QUI UTILISERA VOTRE GRANDE COMPETENCE INTERNATIONALE VOUS AIT ETE CONFIEE PAR LE PREMIER MINISTRE `RAYMOND BARRE ` : IL FAUT Y VOIR UNE DE CES COINCIDENCES OU L'ON NE RETROUVE PAS QUE LE _FRUIT DU HASARD. EN EFFET, LE PREMIER MINISTRE A ANNONCE CET APRES-MIDI QUE M. PAUL ALDUY ETAIT NOMME PARLEMENTAIRE EN MISSION AUPRES DU MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES POUR ETUDIER LE ROLE ET LES MODALITES D'ACTION DE NOTRE REPRESENTATION CONSULAIRE, DE FACON A FAIRE EN SORTE QUE LA PRESENCE DE LA FRANCE PARMIS NOS COMPATRIOTES A_L_ETRANGER `FRANCAIS DE_L_ETRANGER ` SOIT PLUS EFFICACEMENT ASSUREE. VOUS RETROUVEREZ D'AILLEURS AINSI UNE DE VOS VOCATIONS

-\

IL N'ENTRE PAS DANS MON ROLE CE SOIR DE REPRENDRE LE DETAIL DES MESURES PREVUES DANS LE PLAN DE RELANCE DU LANGUEDOC - ROUSSILLON. VOUS EN CONNAISSEZ CERTAINES, D'AUTRES SONT EN PREPARATION. CE QU'IL EST IMPORTANT DE SAVOIR C'EST QU'ELLES S'INSCRIVENT DANS UN DESSEIN D'ENSEMBLE PROPRE A DONNER A PERPIGNAN L'INFLUENCE QUE JUSTIFIENT SA SITUATION GEOGRAPHIQUE EXCEPTIONNELLE ET SA POPULATION.

- PARMIS CES MESURES, LA TRANSFORMATION DU CENTRE UNIVERSITAIRE EN UNIVERSITE, UNE DE VOS PREOCCUPATIONS, QUE VOUS VENEZ D'EXPRIMER, MONSIEUR

LE MAIRE, TROUVE SA PLACE NATURELLE. ELLE VOUS A ETE PROMISE. ELLE DEVRA S'INTEGRER DANS L'EFFORT INDISPENSABLE DE RATIONALISATION DE LA CARTE DES HABITATIONS UNIVERSITAIRES AUQUEL LE GOUVERNEMENT A DECIDE DE PROCEDER, ET QUI SERA, JE VOUS RENDS ATTENTIF A CETTE PRECISION, DECIDEE AVANT LA FIN DE CETTE ANNEE. MAIS CETTE TRANSFORMATION ADMINISTRATIVE N'AURA DE SENS QUE SI ELLE RECOUVRE UNE REALITE VIVANTE : ELLE DOIT ETRE UN FOYER DE RAYONNEMENT CULTUREL POUR TOUTE LA CATALOGNE FRANCAISE, EN-RAISON DE LA QUALITE DE SON ENSEIGNEMENT ET DU CHOIX DES DISCIPLINES QUI SERONT ENSEIGNEES

-\

J'EN VIENS MAINTENANT AU ROUSSILLON. J'AI CONFIANCE DANS LE DEVELOPPEMENT HARMONIEUX DU ROUSSILLON, UN DEVELOPPEMENT QUI SE FERA DANS LE RESPECT DE SA PERSONNALITE, TELLE QUE L'A FORGEE SA LONGUE ET RICHE HISTOIRE. CE DEVELOPPEMENT DU ROUSSILLON, NOUS DEVONS L'ATTEINDRE EN MAINTENANT LES GRANDS EQUILIBRES QUI FONT LA FORCE DE LA PROVINCE. MAIS EN MEME TEMPS EN RECHERCHANT AU SEIN DE CES EQUILIBRES D'IMPORTANTES TRANSFORMATIONS.

- D'ABORD LES GRANDS SECTEURS DE L'ACTIVITE ECONOMIQUE.

- SUR CE POINT, LE PROBLEME EST CLAIREMENT POSE. L'AGRICULTURE EST DYNAMIQUE. ELLE DOIT LE DEVENIR ENCORE DAVANTAGE. J'AURAI L'OCCASION D'EVOQUER CE POINT TOUT A L'HEURE A PROPOS DES RELATIONS AVEC LES PAYS VOISINS. MAIS A COTE DE CETTE AGRICULTURE DYNAMIQUE, BIEN ORGANISEE, C'EST DU COTE DE L'INDUSTRIE QUE SE TROUVE ENCORE LA FAIBLESSE DE L'ECONOMIE DEPARTEMENTALE.

- L'INDUSTRIE N'OCCUPE A L'HEURE ACTUELLE QUE MOINS DE 27 % `STATISTIQUES` DE LA POPULATION ACTIVE DU ROUSSILLON - A PEINE UN PEU PLUS DU QUART - AU_LIEU D'ENVIRON 40 % POUR L'ENSEMBLE DE LA FRANCE. ET ENCORE QUAND ON ANALYSE CE CHIFFRE, ON CONSTATE QUE LA MOITIE DES SALARIES DE L'INDUSTRIE SONT EMPLOYES DANS LE BATIMENT ET LES TRAVAUX PUBLICS. FAUTE DE STRUCTURES INDUSTRIELLES SUFFISANTES, LES PYRENEES-ORIENTALES SOUFFRENT, JE LE SAIS, DU SOUS-EMPLOI QUI TOUCHE PARTICULIEREMENT CERTAINES CATEGORIES : A L'HEURE ACTUELLE SUR 7300 `NOMBRE` DEMANDEURS D'EMPLOI, ON RELEVE 37 % DE JEUNES ET 53 % DE FEMMES. L'ETAT PEUT AIDER ET AIDERA A LA CREATION D'EMPLOIS INDUSTRIELS, COMMERCIAUX ET ARTISANAUX. NOUS AURONS L'OCCASION BIENTOT DE FAIRE CONNAITRE DANS-LE-CADRE DE LA POLITIQUE D'AMENAGEMENT DU TERRITOIRE LES AIDES SUR LESQUELLES VOUS POUVEZ COMPTER. MAIS, C'EST AUSSI DE L'ESPRIT D'_ENTREPRISE DES CATALANS, ET NOTAMMENT DES PLUS JEUNES, QUE DEPENDRA LE REEQUILIBRAGE DE L'ECONOMIE DU DEPARTEMENT ET AINSI LA CREATION D'EMPLOIS

-\

LE SECOND EQUILIBRE QUE VOUS CHERCHEZ EST A TROUVER ENTRE LA RICHESSE DE VOTRE PASSE ET DE VOTRE SOL, ET EN MEME TEMPS LES EXIGENCES DU FUTUR, IL FAUT LE TROUVER.

- VOTRE DEPARTEMENT EST RICHE DE PAYSAGES QUI APPARTIENNENT AU PATRIMOINE NATIONAL DE LA FRANCE, DONT NOUS SOMMES DEPOSITAIRES VIS-A-VIS DE CEUX QUI NOUS ONT PRECEDES COMME VIS-A-VIS DES GENERATIONS FUTURES. LA MENACE LA PLUS GRAVE CONCERNE EVIDEMMENT LA ZONE LITTORALE : SUR 23 COMMUNES CONCERNEES, SEULEMENT 4 DISPOSENT D'UN PLAN D'OCCUPATION DES SOLS `POS` PUBLIE. UN TEL RETARD EST EVIDEMMENT PREOCCUPANT CAR FAUTE DE REGLES D'URBANISME OPPOSABLES AUX TIERS, LA PRESSION IMMOBILIERE RISQUE DE N'ETRE PAS CONTROLEE. ET LE DEBAT DEPASSE CELUI D'UN SIMPLE AMENAGEMENT DE L'ESPACE.

- LE ROUSSILLON DONNE L'IMAGE D'UNE REGION QUI ABORDE LES TECHNIQUES DE L'AN 2000 SANS RIEN RENIER DE SA TRADITION ET DE SA CULTURE. LES FEUX DE LA SAINT-JEAN QUI ECLAIRENT LE CANIGOU POUR SALUER LA PREMIERE NUIT DE L'ETE SONT EN REALITE UN HYMNE AU SOLSTICE QUI PREFIGURE LES CINQ HECTARES DE MIROIRS

SOLAIRES DE LA FUTURE CENTRALE DE TARGASSONNE

- \

IL Y A TOUJOURS UNE PART D'ANGOISSE OU D'INQUIETUDE DANS L'EXPLORATION DU FUTUR. ET CETTE ANGOISSE, ELLE PEUT SE NOURRIR A CERTAINS SIGNES : AINSI DANS CE DEPARTEMENT, DEPUIS PLUS DE QUATRE ANS LES DECES EXCEDENT LES NAISSANCES.

- J'AI PARLE IL Y A QUELQUES JOURS DE LA NECESSITE D'UN GRAND EFFORT ECONOMIQUE DE DEVELOPPEMENT DU SUD-OUEST. JE CONSIDERE QUE CET EFFORT EST INDISPENSABLE MEME S'IL N'Y AVAIT PAS LES PROBLEMES POSES PAR L'ELARGISSEMENT EVENTUEL DE LA COMMUNAUTE `CEE`. CAR, ALORS QUE LA FRANCE POURSUIT - MEME TROP LENTEMENT - SON EXPANSION DEMOGRAPHIQUE, LES TROIS REGIONS DU SUD-OUEST SONT SOIT EN STAGNATION, SOIT EN DECLIN. ET LA DEMOGRAPHIE, C'EST L'EXPRESSION DE LA VITALITE, DE L'OPTIMISME D'UNE POPULATION : JE SOUHAITE QUE LES CATALANS CONSERVENT, DEVELOPPENT LEUR CONFIANCE ET LEUR OPTIMISME. C'EST POURQUOI JE MISE SUR LE DYNAMISME NATUREL DU LANGUEDOC - ROUSSILLON DEJA ILLUSTRÉ PAR UNE ECONOMIE DE MONTAGNE EN PROGRES, UNE AGRICULTURE QUI A CHOISI LA VOIE DE LA QUALITE, ET QUELQUES PERFORMANCES INDUSTRIELLES A MULTIPLIER

- \

C'EST DESORMAIS DANS LA PERSPECTIVE DU GRAND SUD-OUEST QU'IL FAUT PLACER NOTRE PROGRAMME D'ACTION. LA POLITIQUE D'AMENAGEMENT DU TERRITOIRE EN EFFET S'APPLIQUE NECESSAIREMENT A PLUSIEURS NIVEAUX : LE NIVEAU DE L'ENTREPRISE, CELUI DE LA VILLE OU DE LA REGION AVOISINANTE ET ENFIN CELUI DE LA REGION ECONOMIQUE.

- LE GOUVERNEMENT VIENT DE DECIDER, VOUS LE SAVEZ, A MA DEMANDE LA MISE EN_OEUVRE D'UN PLAN DE DIX ANS `DUREE`, COUVRANT DONC LES ANNEES 1980 A 1990, ET INTERESSANT LES TROIS REGIONS LANGUEDOC - ROUSSILLON, MIDI - PYRENEES ET AQUITAINE. TROIS REGIONS ADOSSEES TOUTES LES TROIS AUX PYRENEES ET CARACTERISEES PAR UN SOUS-EMPLOI `CHOMAGE` INDUSTRIEL, UNE EVOLUTION DEMOGRAPHIQUE PREOCCUPANTE ET DES ATOUTS INSUFFISAMMENT MIS EN_VALEUR.

- J'AI TENU A OUVRIR MOI-MEME VENDREDI DERNIER, `13 OCTOBRE 1978` LES TRAVAUX DE PREPARATION DE CE PLAN AVEC LES REPRESENTANTS DES TROIS REGIONS, ET C'ETAIT A MA CONNAISSANCE LA PREMIERE FOIS QUE LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE POSAIT AINSI PUBLIQUEMENT DANS TOUTE SA DIMENSION LE PROBLEME D'UNE GRANDE PARTIE DE NOTRE TERRITOIRE NATIONAL. CETTE PREPARATION VA SE POURSUIVRE TOUT AU LONG DE L'ANNEE 1979, EN LIAISON ETROITE AVEC LES AUTORITES LOCALES, ET SOUS L'IMPULSION DE M. TONY ROCHE, ACTUEL PREFET DE LA REGION MIDI - PYRENEES MAIS QUI SE CONSACRERA A-PARTIR DU 1ER JANVIER `1979` `DATE` UNIQUEMENT A SA FONCTION DE PREPARATION DU PLAN DECENNAL DE DEVELOPPEMENT DU SUD-OUEST, POUR QUE CE PLAN PUISSE ENTRER PROGRESSIVEMENT EN_VIGUEUR A-PARTIR DU 1ER JANVIER 1980

- \

NATURELLEMENT, LORQU'ON PREPARE UN PLAN ON NE DOIT PAS DIRE A L'AVANCE CE QU'IL DOIT CONTENIR, CE QUI VIDERAIT LA CONCERTATION DE TOUT SON CONTENU, MAIS JE VOUDRAIS NEANMOINS CITER QUATRE GRANDES ORIENTATIONS QUI SONT APPARUES AVEC FORCE DES LES PREMIERES DISCUSSIONS.

- D'ABORD LE DEVELOPPEMENT PRIORITAIRE DES RESSOURCES LOCALES LORSQUE CELLES-CI SONT INSUFFISAMMENT MISES EN_VALEUR. ENSUITE LA PROMOTION PROFESSIONNELLE DES HOMMES ET DES FEMMES DU SUD-OUEST PAR UNE POLITIQUE DE FORMATION ET DE PREPARATION A L'EMPLOI. L'AIDE AUX ENTREPRISES INDUSTRIELLES, AGRICOLES, COMMERCIALES ET ARTISANALES, AINSI QUE L'AMELIORATION D'UN CERTAIN NOMBRE DE STRUCTURES - STRUCTURES FONCIERES, ALIMENTATION EN EAU, QUI FONT DEFAUT A CERTAINES DES ACTIVITES EXISTANTES

ALIMENTATION EN EAU - QUI FONT DEFAUT A CERTAINES DES ACTIVITES EXISTANTES.
ET, ENFIN, LE DEVELOPPEMENT DES MOYENS DE COMMUNICATION. IL RESTE ENCORE
DANS CE DOMAINE BEAUCOUP A FAIRE, NOTAMMENT POUR AMELIORER LES
INDISPENSABLES LIAISONS TRANSVERSALES.

- DANS LE CAS PARTICULIER DU ROUSSILLON, UN DES OBJECTIFS DU PLAN SUD-OUEST
SERA D'ADAPTER L'ECONOMIE DEPARTEMENTALE AUX NOUVELLES PERSPECTIVES, AUX
NOUVEAUX PROBLEMES, MAIS AUSSI AUX NOUVELLES CHANCES QUI PEUVENT S'OUVRIR
AVEC L'ELARGISSEMENT DE LA COMMUNAUTE_ECONOMIQUE_EUROPEENNE EN
DISSIPANT LES INQUIETUDES QUE CELUI-CI SUSCITE

-\

MONSIEUR LE MAIRE, CETTE CAPITALE A VU PASSER DEPUIS L'ORIGINE DE L'HISTOIRE
DES FLOTS HUMAINS DANS LES DEUX SENS, LORSQU'ELLE FAISAIT JADIS PARTIE DU
ROYAUME D'ARAGON, DANS SON UNITE CATALANE ENSUITE ET AVEC LES GRANDS
MOUVEMENTS DE TOUTES ESPECES DE NOTRE SIECLE DE PART ET D'AUTRE DE LA
FRONTIERE. CE PASSE D'OUVERTURE AU MONDE, QUI EST CELUI DE PERPIGNAN, ME
CONDUIT A FAIRE TROIS REMARQUES SUR L'ELARGISSEMENT DE LA
COMMUNAUTE_EUROPEENNE. LA PREMIERE C'EST QUE LA CAPACITE CONCURRENTIELLE
DES PAYS CANDIDATS `ESPAGNE, PORTUGAL, GRECE ` QUI EST REELLE DANS CERTAINS
DOMAINES TRES PRECIS ET A LAQUELLE NOUS DEVONS ATTACHER LA PLUS GRANDE
ATTENTION, NE DOIT PAS ETRE SURESTIMEE AU TOTAL. LES FRANCAIS, ET EN-
PARTICULIER LES CATALANS, SONT PARFAITEMENT CAPABLES DE L'EMPORTER DANS LA
COMPETITION AVEC LEURS VOISINS A CONDITION QUE LES CHANCES SOIENT EGALES ET
QUE LES CARTES SOIENT CORRECTEMENT DISTRIBUEES.

- LA PRODUCTIVITE DE NOTRE AGRICULTURE, LA PRODUCTIVITE DE NOS INDUSTRIE
ALIMENTAIRES, LA PRODUCTIVITE DE NOTRE INDUSTRIE, SONT TRES SUPERIEURES,
DANS LA PLUPART DES CAS A CELLES DE NOS VOISINS

-\

POUR CITER QUELQUES CHIFFRES : LA POPULATION DES TROIS PAYS CANDIDATS
`GRECE, ESPAGNE, PORTUGAL ` CEE ELARGISSEMENT ` A L'HEURE ACTUELLE EST
EGALE A LA POPULATION DE LA FRANCE, MAIS LA PRODUCTION DE LA FRANCE
REPRESENTE PRES DU TRIPLE DE LA LEUR. SI VOUS COMPAREZ AVEC VOS VOISINS
D'OUTRE-PYRENEES, LE PRODUIT INTERIEUR BRUT FRANCAIS EST LE TRIPLE DU
PRODUIT DE NOS VOISINS. LA FRANCE N'ARRIVE PAS A CROIRE QU'ELLE EST UN GRAND
PAYS EXPORTATEUR, ALORS QUE LES FRANCAIS PAR TETE EXPORTENT PLUS QUE LES
JAPONAIS ET QUE LA FRANCE A ELLE SEULE EXPORTE 4 FOIS PLUS QUE LE TOTAL DES
TROIS PAYS CANDIDATS. DONC, IL Y A DES PROBLEMES MAIS IL NE FAUT PAS SOUS-
ESTIMER LA CAPACITE CONCURRENTIELLE DE LA FRANCE.

- DANS LES SECTEURS OU LA CONCURRENCE RISQUE D'ETRE MENACANTE, ET JE PENSE
BIEN ENTENDU AUX PRODUCTIONS MEDITERRANEENNES, VITICULTURE ET FRUITS ET
LEGUMES, CERTAINS FRUITS ET CERTAINS LEGUMES, LES ACTIVITES MARAICHERES ET
ACTIVITES DE SERRES, LE NECESSAIRE SERA FAIT. IL IMPORTE NATURELLEMENT DE
METTRE EN_OEUVRE EN TEMPS VOULU LE DISPOSITIF INDISPENSABLE POUR ASSURER
LES GARANTIES ET LES TRANSITIONS - ON M'A SIGNALA A PERPIGNAN UN CERTAIN
NOMBRE DE GARANTIES CONCERNANT LES CALENDRIERS D'APPROVISIONNEMENT -
PERMETTANT D'ORGANISER LES MARCHES, D'EGALISER LES CONDITIONS DE
CONCURRENCE ET D'AMELIORER LA RENTABILITE DE NOS PROPRES PRODUCTIONS. IL
EST CLAIR QUE LES EXPLOITATIONS CONCERNEES SERONT SOUTENUES DANS CET
EFFORT AVEC LES MOYENS NECESSAIRES

-\

MA DEUXIEME REMARQUE, C'EST QU'IL NE FAUT PAS, COMME NOUS LE FAISONS
PARFOIS, NOUS TROMPER DE CONCURRENT. LE VERITABLE DEFI POUR LA FRANCE, LE
VERITABLE PROBLEME, VIENT DE NOS PARTENAIRES ACTUELS AU-SEIN DE LA CEE POUR
NOS INDUSTRIELS, ET JE SOUHAITE QUE L'INDUSTRIE SE DEVELOPPE CHEZ VOUS, LE

RISQUE N'EST PAS TANT DE VOIR LES ESPAGNOLS ENVAHIR NOS MARCHES, PUISQU'ILS DISPOSENT, A L'HEURE ACTUELLE, VOUS L'AVEZ RAPPELE, D'UN ACCORD QUI LEUR DONNE DES AVANTAGES SUPERIEURS A CEUX DE L'ADHESION EN-MATIERE INDUSTRIELLE. D'AILLEURS, LES CHAMBRES DE COMMERCE, LES CHAMBRES D'INDUSTRIE DE VOS REGIONS LE SAVENT BIEN. POUR NOS INDUSTRIELS, LE RISQUE C'EST PLUTOT DE VOIR LES ALLEMANDS, LES ITALIENS OU LES NEERLANDAIS CONQUERIR AVANT NOUS LE MARCHÉ ESPAGNOL ET S'Y INSTALLER A NOTRE PLACE.

- ENFIN, MA TROISIEME REMARQUE, C'EST QUE PERPIGNAN ET LE ROUSSILLON TROUVERONT D'IMPORTANTES AVANTAGES A L'OUVERTURE DES FRONTIERES. IL N'A JAMAIS ETE BON, POUR UNE GRANDE VILLE, POUR UNE REGION, DE SE TROUVER DANS UNE SORTE D'IMPASSE GEOGRAPHIQUE. JE NE CONNAIS PAS DANS LE MONDE DE REGIONS QUI SONT AUX EXTREMITES D'UN PAYS OU D'UN CONTINENT QUI CONNAISSENT LE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE PLUS RAPIDE. PERPIGNAN ETAIT A L'EXTREMITÉ DE L'EUROPE. EH BIEN, SANS DOUTE, CETTE FRONTIERE VA RECULER JUSQU'A L'AFRIQUE. ET CE SERA SANS DOUTE, SI NOUS LA SAISISSE, UNE GRANDE CHANCE POUR LE ROUSSILLON

-\

LES TERRES DE PASSAGE ET D'ECHANGES, TOUJOURS ET PARTOUT, ONT ETE DES CENTRES D'ACTIVITE, D'IMAGINATION, DE VOLONTE ET DE CIVILISATION. IL EN SERA NECESSAIREMENT DE MEME ICI DEMAIN ENCORE PLUS QU'AUJOURD'HUI. A NOUS, A VOUS, DE BIEN NOUS ORGANISER POUR SAVOIR SAISIR CETTE CHANCE.

- J'AI PARLE CETTE SEMAINE AUX FRANCAIS `EMISSION TELEVISEE "QUESTIONNAIRE" - 16 OCTOBRE 1978` - PEUT-ETRE QUE CERTAINS D'ENTRE VOUS M'ONT ECOUTE - DE LEUR AVENIR. JE LEUR AI PARLE DE LEUR AVENIR PARCE QUE DANS CES TEMPS QUE NOUS VIVONS, NOUS NOUS SOMMES APERCUS D'ABORD QUE LES FAUTES DU PASSE ETAIENT TRES LONGUES A CORRIGER QUAND ON N'A PAS FAIT A TEMPS LE NECESSAIRE POUR AMENAGER UNE VILLE, POUR DEVELOPPER UNE ACTIVITE AGRICOLE OU INDUSTRIELLE : ENSUITE, HELAS, LE SACRIFICE OU L'EFFORT QUE L'ON DOIT S'IMPOSER EST SOUVENT CRUEL ET LOURD. IL FAUT DONC PREPARER A TEMPS NOTRE AVENIR. ET J'AI DIT QUE JE CROYAIS AUX CHANCES DE PROGRES POUR LES FRANCAIS ET POUR LA FRANCE.

- MAIS JE NE VOUDRAIS PAS QUE CES CHANCES SOIENT RESERVEES A QUELQUES REGIONS ET IGNORENT LE SORT DES AUTRES. C'EST POURQUOI LE GOUVERNEMENT APPORTERA SA PUISSANTE CONTRIBUTION POUR QUE LE SUD-OUEST DE LA FRANCE PARTICIPE ACTIVEMENT AU PROGRES ET A LA PROSPERITE DU PAYS. C'EST POURQUOI JE SUIS HEUREUX QUE LES CIRCONSTANCES DU CALENDRIER M'AIENT PERMIS DE VENIR CE SOIR PARMIS VOUS, DIRE, VOUS LE VOYEZ, EN TOUTE FRANCHISE, A PERPIGNAN ET AU ROUSSILLON QUE S'IL EST VRAI QU'IL N'Y A JAMAIS D'AVENIR SANS RISQUE, L'AVENIR QUI SE PRESENTE A VOUS EST CELUI D'UNE CHANCE HISTORIQUE QUE VOUS SAISIREZ, J'EN SUIS SUR, AVEC CETTE CAPACITE D'ORGANISATION, CETTE JEUNESSE DU COEUR ET CET ESPRIT OFFENSIF QUI CARACTERISENT ET QUI FONT LA GLORIEUSE REPUTATION DES "SANG ET OR" CATALANS.

- VIVE PERPIGNAN

-

- VIVE LE ROUSSILLON

-

- VIVE LA REPUBLIQUE

-

- VIVE LA FRANCE

-

-\